

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## Partido Socialista Obrero

### AGRUPACION DE PALMA

Hoy sábado á las nueve de la noche se celebrará Asamblea general extraordinaria para tratar y resolver asuntos de interés.

Lo que se anuncia para general conocimiento de todos los afiliados.—P. A. del C.—El Secretario, D. Ballester.

Niños serían aquellos que creyeran, llevados del entusiasmo por la obra realizada que bastar a ahora con un decreto, un *Fiat lux* proletario, para que surgiera de pronto el mundo socialista. Pero insensatos son también los que no ven la irresistible fuerza de evolución que condena la supremacía de la burguesía y el régimen de clases.

Será la vergüenza intelectual del partido radical el no haber respondido al inmenso problema que á todos nos tortura, más que por una equívoca fórmula electoral: «Sostenimiento de la propiedad individual.» Podrá sin duda, esta fórmula excitar, durante algún tiempo, contra el socialismo, las ignorancias, los temores y los egoísmos, pero matará al partido que creyó preciso usarla.

O esta fórmula nada significa ó expresa el conservatismo social más estrecho. No podrá subsistir mucho tiempo, ni ante la democracia ni ante la ciencia.

JEAN JAURÉS

## Triunfo del socialismo

Al mismo tiempo que crecen las fuerzas reales, sustantivas, del socialismo, los medios técnicos de realización socialista se precisan también. La nación se constituye más y más en su unidad y soberanía, viéndose obligada á ir asumiendo cada vez más las funciones económicas, preludio grosero de la propiedad social. En los grandes municipios urbanos é industriales, ya sea por cuestiones de higiene, alojamiento, alumbrado, enseñanza, alimentación, la democracia entrará cada vez más en lo vivo del problema de la propiedad y la administración de los dominios colectivos. Las cooperativas de todas clases, de consumo y de producción, se multiplican. Las organizaciones sindicales y profesionales se extienden, ensanchan y diversifican: sindicatos, federaciones de sindicatos, bolsas del trabajo, federaciones de oficios y federaciones de industria.

Y no es, ciertamente, por la pesada monotonía de una burocracia central con lo que será reemplazado el privilegio capitalista, sino que la nación invertida del derecho social y soberano de propiedad tendrá órganos sin número, municipios, cooperativas y sindicatos darán á la propiedad social el movimiento más flexible y libre que le armonicen con la movilidad y la variedad infinita de las fuerzas individuales.

Existe pues, una preparación técnica del socialismo, del mismo modo que hay una preparación intelectual y social.

Los *económicos*, (íbamos á decir ácratas) de la *poderosa* Federación Regional Española han celebrado últimamente un Congreso lo cual que, nada tiene de particular.

Como tampoco tiene ni pizca de extraño que en una de las sesiones celebradas acordaron que las Secciones que la componen coticen á la Secretaria de la Oficina Regional, cuando y como lo tengan por conveniente, porque para eso son partidarios de la *libre* autonomía.

Lo que á simple vista no parece ya tan natural, es que en otra sesión resolvieran que se debe *obligar* á los autónomos á practicar la solidaridad siempre que se declaren huelgas, tanto parciales como generales, porque esto huele á odiosa imposición de lo cual los libertarios, son *enemigos* acérrimos.

Pero hay que tener en cuenta que los quinta-esencia del libertarismo español consiste en eso; en predicar muchísima autonomía individual á rebentar al prójimo que quiera hacer uso de ella, si no piensa como los anárquicos.

Ni más ni menos que el Neron de la Marsellesa.

En un manifiesto que los delegados de dicho Congreso se han dignado lanzar á la «faz del Mundo», se afirma que la Federación es *exclusivamente* económica, pero más abajo dice que la finalidad de aquélla es *alcanzar en corto plazo la transformación del actual sistema económico social*.

O más claro: para cazar incautos, les dicen que, *nada de política*; que el obrero no se debe preocupar más que de aumento de jornal y disminución de jornada de trabajo, con lo cual procuran difrazar su significación anarquista, pero como el lobo, aunque se vista de oveja, lobo se queda, á las primeras de cambio han enseñado la oreja.

Porque nadie más que los libertarios se forja la ilusión de lograr en *corto* plazo el cambio de régimen económico.

Teniendo en cuenta que para lograr esto, es indispensable el previo cambio del régimen capitalista, sin lo cual es imposible transformar el primero.

Y esto no se puede conseguir sin hacer política, Política socialista ó anarquista, pero política al fin.

Por más que lo nieguen ciertos libertarios que toman la cómoda postura de tirar la piedra y esconder la mano. Que será todo lo intencionado que se quiera, pero resulta poco noble.

Y muy semejante á la mala fe.

Según leemos en un telegrama, los *económicos* del Arte metalúrgico, en el Congreso celebrado en Barcelona, han tomado *transcendentales* acuerdos. Entre los de más importancia figura el de haber resuelto (en uso de su *libre* autonomía), el rechazar las huelgas parciales y llevar á cabo en *toda* España la huelga general.

Bueno; ahora sólo falta que los que han de sacar los castaños del fuego, en uso de su no menos libérrimo derecho, quieran secundarles, lo que creemos difícilísimo que se pueda lograr por ahora.

¡Pero Señor! ¿Cuándo se convencerán esos ilusos de que para obtener una cosa por justa que sea, no basta el quererlo, si no se tienen los elementos necesarios para imponerlo si llega el caso?

¿Y de que todo el monte dista mucho de ser orégano?

También han tenido los congresistas la *feliz* idea de acordar que se declare el *boycost* en todos aquellos talleres en los cuales haya parientes de los del tri-cornio.

¡Muy bien hecho! Con esta resolución han dejado tamaño el famoso anatema de Jehová, de que «las culpas de los padres caerán sobre los hijos hasta la cuarta generación.»

Porque ni siquiera han determinado grado de parentesco.

¡Olé! por el altruismo libertario!

Estos pasados días un pobre diablo recién salido del hospital sin casa ni hogar donde dirigirse y con mucha *flojedad de nervios* como decía la *Ultima Hora* se iba a husmear por los barracones del muelle para ver si encontraba un rincón donde guarecerse confiando en la Providencia que, según dicen, se cuida hasta de los pajarillos.

Pero como decía Sancho que tripas llevan piernas, que no piernas tripas, y la *floquedad* de nervios tenía por principal causa el tener vacío el estómago, aquellos le flaquearon cayendo de bruces en el *santo* suelo, de donde en grave estado tuvieron que recogerlo varios obreros.

Apostamos una porción de indulgencias que legítimamente y con poco trabajo nos ganamos el otro día, a que ese individuo sería de ideas *demoledoras* y que sólo realizó el *acto* para tener ocasión de desacreditar el régimen burgués.

Porque la razón es clara. ¿A quien se le puede ocurrir que en Palma pueda haber quien no tenga con que llenar su penza, disponiéndose como nos disponemos a tirar dentro un par de meses la casa por la ventana con la celebración de unos festejos hasta allá y para los cuales ya *tenemos* recaudadas una porción de miles de pesetas?

Pues ... a nadie que no sea un *disolvente*.

Para los hijos de Dios que no tienen un mendrugo de pan que llevar a la boca, siempre será un consuelo saber que en París se está celebrando una exposición canina en una de cuyas salas se exhiben perros falderos que tienen por cuna, «ninchos en forma de cuna, de cestillas y de lindos gabinetes, donde entre almohadadas de seda como cofrecitos de joyas, adornadas con gasas y cintas de colores», causan las delicias de las *espirituales* damas de la alta sociedad parisien, que cifran su orgullo en presentar a sus canes con un lujo provocador.

Porque ya que no puedan aplicar su hambre ni la de sus pequeñuelos que se lo piden con mucha necesidad, al menos podrán chuparse los dedos de gusto pensando en que hay *señoras* que pueden

derrochar una fortuna para satisfacer el capricho de adquirir «perros» que mal-dita la utilidad que prestan.

Como no sea para lamerles algo.

## RUSIA

### MATANZA DE JUDIOS

Los perdonó el magnánimo Jesús. Sus adoradores no los han perdonado todavía. ¡Una venganza que dura 2.000 años!

A la negra intriga contra D'eyfus, a la reciente guerra de la pacífica colonia tolstoiana de Blaricum a las mil crueldades del fanatismo llamado cristiano, hay que agregar otro hecho doloroso.

La noche del 20 de abril último ha sido en Kichinef una verdadera noche de San Bartolomé, es imposible describir las escenas de pillaje, de asesinato, de salvajismo que han conmovido durante cinco largos días la citada villa. El populacho cristiano se ha desahogado a sus anchas contra los judíos desamparados. No puede decirse que los desórdenes no estuvieran bien meditados de antemano. Comenzaron simultáneamente en los diversos puntos de la ciudad. Cada «banda *trabajaba* en su barriada. Los conjurados llevaban camisas rojas para reconocerse. Fuertes pelotones de soldados cerrando las calles impedían que los judíos acudiesen en auxilio de sus correligionarios.

«La muchedumbre—escribe un testigo ocular—está en plena furia. Los amotinados arrojan a los niños por las ventanas, volan a las mujeres, matan a los que intentan huir, degüellan sin piedad a los judíos que se esconden en cuevas y graneros. Muchos de éstos se refugian en los tejados; pero las turbas llegan a ellos por medio de escalas. Los infelices son enseguida precipitados sobre el empedrado de la calle.

A los hospitales llega sin cesar un tristísimo cortejo de muertos y heridos. No hay sitio para todos. Faltan médicos. Los cadáveres cubren todo el piso. Están horriblemente mutilados. Hasta ahora se conocen 100 muertos, cerca de 500 gravemente heridos y un número crecidísimo de estropeados. Hay centenares de indios con los ojos sacados, con las orejas o la nariz cortadas, sin brazos, sin piernas...

Acabo de estar en el cementerio. Aún quedan 38 cadáveres insepultos colocados en líneas y cubiertos con paños. He visto una mujer, un niño de dos años, un robusto muchacho y un anciano, todos de una misma familia obrera, tendidos en tierra. A duras penas pude reconocer en sus rostros traza humana. Una niña viva, con la cara llagada, cogía nerviosamente las manos rígidas de su padre y las movía como queriendo dar vida; llorando y temblando... Esto es muy lle-

Yo estoy con los ojos llenos de lagrimas».

Aún hoy, la población rusa ofrece un cuadro desolador: parece una ciudad puesta a saco por el enemigo. Grupos de infelices se estacionan frente a sus casas derruidas, con aire de duelo de profunda desesperación. Ni amparo, ni pan, ni trabajo. Sólo el amargo recuerdo de seres queridos. Los arrabales, sobre todo dejan en el ánimo la impresión más penosa. Allí vive el proletario judío, pobre a más no poder, viviendo al día de su labor, no sabiendo hoy si habrá mañana un poco de trabajo miserablemente remunerado.

Se registra un hecho conmovedor. Los socialistas cristianos hacen titánicos esfuerzos para aliviar la suerte de las víctimas, dándoles hospitalidad, abriendo suscripciones, ayudando a levantar las viviendas, curando a los heridos, repartiendo el mezquino pan de cada día... ¡En cambio los seminaristas, los que días atrás iban con camisas rojas, se ocultan en sus grandes casas y celebran el triunfo contra los herejes!

Estos sucesos, sobre los cuales la prensa nea ha echado piadosamente el manto del silencio, no sólo han sido tolerados por las autoridades rusas, sino que más bien son producto de sus maquinaciones al objeto de destruir la armonía y solidaridad del proletariado judío y el cristiano.

El partido Socialista judío es ya muy fuerte. Organiza manifestaciones de propaganda, Circuitos de obreros, publica periódicos, proclamas, llamamientos. Su actividad es incansable. Tal ejemplo es seguido por los demás trabajadores sin distinción de religiones ni de razas.

Para ahogar este hermoso espectáculo de aproximación obrera, el Gobierno ruso no ha retrocedido ante la matanza. Agita insidiosamente el espectro del antisemitismo, provoca tumultos, despierta los instintos de ferocidad, el menosprecio hacia la vida humana; pero... quien siembra vientos recogerá a su hora tempestades.

La organización socialista no morirá, pese a los atizadores de odios; proseguirá su obra con nuevo empuje, con nuevo aborrecimiento hacia la autocracia, hacia este orden de cosas donde es permitido matar a las gentes por el tremendo delito de ser conscientes, de trabajar por el bienestar universal.

(De *La Lucha de Clases*.)

## Pisoteando la ley

Parece que don Pedro Tous, empresario del derribo de la muralla se ha propuesto lo más descaradamente no hacer caso de la ley de accidentes del trabajo.

Tal vez se equivoque dicho señor si cree que va a pasar con excusas a los

obreros que le piden el cumplimiento á dicha ley; pues, lo primero que hacen los obreros es pedir sus derechos con buenas formas para que no se les tache de *exigentes* y no es lo que han hecho los obreros que, trabajando por cuenta del señor Tous han sufrido accidentes en el trabajo pero, en caso de no ser atendidos por los medios indicados, recurren á otros más violentos aunque legales, y esto es lo que estoy seguro que harán los mencionados obreros si el señor Tous no satisface cuanto antes lo que les adeuda según la ley.

Pues dá el caso que pasan de 15 los obreros que han sufrido accidentes en el trabajo del derribo de murallas y á todos ellos se les adeuda los medios jornales de los domingos y días festivos, á los cuales tienen derecho según la ley.

Otros accidentes han ocurrido en las mencionadas obras que no se ha dado un céntimo á los obreros que han sido víctimas de ellos. El día 4 de Mayo pasado fueron sepultados por un derrumbamiento de tierra dos individuos que, gracias á la ligereza de sus compañeros pudieron salvarse, habiendo estado rendidos hasta el día 27 del mismo mes sin que hayan cobrado nada de lo que les pertenece excepto la existencia médica y farmacéutica.

El día 14 de Mayo también ocurrió otro, habiendo quedado rendido el que lo sufrió, hasta el 27 del mismo no percibiendo cantidad alguna.

Esta manera de proceder del señor Tous con sus explotados que tienen la desgracia de lesionarse en el trabajo demuestra dos cosas: Que tiene los sentimientos en la caja de ahorros y que ha tomado la ley por alfombra.

## Proposición

Cumpliendo con uno de los puntos del Programa Municipal del Partido Socialista Obrero, el compañero Roca, presentó al Municipio en la sesión última la siguiente proposición:

El concejal que suscribe tiene la honra de proponer al Ayuntamiento se sirva acordar que dentro el plazo de ocho días desaparezcan los estercoleros, depósito de basura que hay situados en la izquierda de la carretera de Inca, esquina á la fábrica del señor Castell, dos pasos de la ciudad, ó bien podemos decir hoy dentro el ensanche de la capital.

No tan sólo se concreta mi proposición á lo que ya he hecho referencia, sino á todos los que hay alrededor de Palma y que se señale distancia y punto donde deben colocarse en lo sucesivo.

Pues invocando el nombre de la higiene el Ayuntamiento, no puede tolerar en manera alguna por más tiempo, á no ser faltando á las Ordenanzas Municipales el que permanezcan en el punto en que

están los citados estercoleros, y no ser que se quiera molestar y exponer á que se propaguen enfermedades, á los vecinos y transeúntes del mencionado sitio, que respiran un pestilente olor feroz de infección que se despiden, condenados por la ciencia higiénica.

Además que la comisión de Política y Sanidad, emprenda una campaña, haciendo visitas de inspección higiénicas, en los lavaderos y huertos donde tienen crías de conejos, en las vaquerías y en otros puestos donde tengan cabras y corderos, á fin de que se tenga toda la limpieza posible y se observen las reglas que la ciencia aconseja.

## En el Ayuntamiento

### Sesión del día 9

Entre los puntos que figuraban á la orden del día sólo hacemos mención de los que revistieron más importancia en la discusión.

Se pasó al nombramiento de la plaza de delineante y fué aprobado por unanimidad el que el jurado colocó en el primer puesto don Emilio Genó.

Sólo que una vez se haya hecho justicia tratándose de nombramientos de empleados de la Casa de la Villa, no siempre sucede así.

Se pasó á deliberar una proposición referente á dar una subvención para los monumentos de Sagasta y Castellar.

El señor Pomar la combate manifestando lo funesto que fué para España Sagasta y propone que no se vote ni un céntimo para el monumento de Sagasta, ni de Castellar.

El señor Fuster, sagastino hasta la médula de los huesos, defiende la proposición, señalando que se den 75 pesetas para cada uno de los monumentos.

El compañero Roca, toma parte en el debate y apoya la proposición del señor Pomar y entiende que el presupuesto municipal sólo se ha de distribuirse en las necesidades del Municipio y que la cantidad que se propone destinar á monumentos de hombres que tan sólo no conocemos, sirvan para obras de provecho y utilidad de la población á fin de que no haya brazos parados.

Declaran su opinión los señores Villalonga y Cuschieri en sentido desfavorable á la proposición y después de razonados argumentos del señor García, combatiendo la subvención á monumentos, se pasó á votación y sólo votaron en pró los sagastinos, quedando por lo tanto desechada.

Se dá cuenta de una petición que hace la hija del difunto Contador del Ayuntamiento señor Mora, solicitando una pensión de orfandad.

El señor Cuschieri, propone que á la señorita Mora, se le concedan 500 pesetas anuales mientras llega á la mayor edad.

El compañero Roca, expone su criterio

sobre el particular, diciendo, que por sentimientos humanitarios apoyaría la petición que ha e la huérfana y la proposición del señor Cuschieri, pero siento el tener que combatirla en virtud que en esta casa no existe un régimen igual para todos, yo siempre combatiré los privilegios, aquí se presentó una petición que yo apoyé de seis ó siete guardias nocturnos, retirados, por vejez unos é inútiles otros, sin ninguna consideración, hombres que, realizando trabajos en el servicio se habían quebrado, en patentes pruebas, solicitaban una pequeña pensión diaria y fué denegada, debiendo ser la ley igual para todos.

El señor Montaner, hace presente, que la pensión que se pide está dentro el presupuesto que es la que percibía la madre de la huérfana y que está reducida á 500 pesetas anuales.

El señor Martorell, opina que se debe dar la subvención dados los buenos servicios que prestó el padre de la solicitante, aludiendo al compañero Roca, diciendo que la ley prohíbe pensiones de retiro á los guardias, porque son fuerza armada.

Rectifica el compañero Roca, y dice contestando á los señores Villalonga y Martorell, que está enterado de lo que decretó la ley sobre este asunto, y cuando defendió la petición de los guardias nocturnos, estaba en lo cierto que era lo que pedía, porque cuando se decretó los guardias ya cobraban la pensión de retiro y se la quitaron en virtud de lo que la ley decía, pero no tuvieron en cuenta que el decreto dice, que se respeten las pensiones de retiro ya creadas, en lo sucesivo no se concedan más y fué injusto el que se les quitase la pensión.

## a huelga de Elche

Continúa en el mismo estado la huelga que nuestros compañeros los costureros sostienen contra la clase patronal, á pesar de que otra cosa haya dicho la prensa burguesa.

Dicha huelga fué declarada reglamentaria por la Unión General de Trabajadores y llevan ya 13 semanas de lucha.

Recomendamos á todas las secciones el pronto envío de cuotas al Comité Central

## Orfeón Obrero Balear

Esta colectividad celebrará Junta General extraordinaria, el lunes 15, á las nueve de la noche para tratar los siguientes puntos:

- 1.º Despacho ordinario.
- 2.º Reformar el Reglamento.
- 3.º Tratar de la próxima expedición á Luchmayor.

Se encarece la más puntual asistencia.

## TEATRO DE LA FEDERACIÓN LOCAL

Función para mañana domingo, á beneficio de los señores Huguet y Bonniu. Se pondrá en escena el grandioso drama de tesis socialista titulado, *Infortunio*.

Terminará la función con un bonito *Fin de fiesta*.

## Partido Socialista Obrero Dios, el Diablo, el Cielo y el Infierno

El Comité Nacional á las Organizaciones socialistas y á las Sociedades obreras.

Compañeros: Nuestros gobernantes muéstranse altamente reaccionarios en sus reformas políticas. No una vez, sino muchas, ha pedido el pueblo obrero que la Ley Municipal se ponga en armonía con la de Sufragio, para que cese el absurdo de que carezcan de derecho á ser concejales los que le tienen para ser miembros del Parlamento—los mayores de 25 años que no pagan contribución—, y en todos los proyectos de reforma municipal que aquéllos presentan se desentienden de tan justa petición y mantienen el privilegio que la ley actual concede á los contribuyentes.

Presentó D. Alfonso González su proyecto de Ley Municipal, y de él resultaban excluidos casi totalmente los trabajadores para desempeñar cargos concejales; formuló más tarde el señor Moret sus bases de reforma municipal, y daba en ella una representación exigua á los obreros en los Ayuntamientos; hoy el señor Maura proyecta igual reforma, y tan reaccionario se muestra en ella, que robustece el privilegio de los contribuyentes y apenas concede representación á la clase trabajadora.

Si protestamos contra la obra del señor González; si lo mismo hicimos contra la realizada por el señor Moret, con mayor motivo aún debemos alzar nuestra voz contra la que acaba de presentar al Senado el ministro de la Gobernación.

La clase obrera, que contribuye más que nadie al sostén de las cargas municipales, que posee, en general, cualidades morales superiores á las de la gente adinerada, y que revela de día en día mayor suficiencia para defender sus intereses, quiere intervenir en la administración municipal, y no cesará de pedir esto hasta que lo consiga y de oponerse á toda medida que vaya contra tan naturales y legítimos deseos.

Que no quede, pues, ninguna Agrupación Socialista, ninguna Sociedad obrera que tenga conciencia de los intereses de su clase sin formular la correspondiente protesta contra la reforma municipal que se propone hacer el señor Maura, y sin reclamar nuevamente que la Ley Municipal se ponga en armonía con la de Sufragio.

Ante la persistencia de los políticos monárquicos, lo mismo liberales que conservadores, en mantener alejados del Municipio á los obreros, deben éstos mostrarse insistentes y tenaces en exigir la intervención en ellos y en no dejar pasar nada que mantenga ó empeore la Ley Municipal vigente.

Madrid, 1.º de junio de 1903.—Por el Comité Nacional: FRANCISCO MORA, secretario 1.º.—PABLO IGLESIAS, presidente.

(Continuación)

Dejemonos de tonterías y hablemos claro: Todos los llamados siervos del Señor son simplemente siervos del Señor Capital que éste es el Dios único que tiene existencia real y positiva, al cual defienden con todos los medios ruines que están á su alcance porque esta es su misión. Digo ruines, porque lo es el de presentarnos un Dios como redentor de la humanidad y defender á otro que es el verdugo de ella; ruindad es propagar las doctrinas del primero para adquirir las glorias del segundo, único éste, que tiene influencia en las almas egoístas y en las conciencias de metal; ruindad es también decir que todos los acontecimientos de la vida humana como son: nacimiento, pubertad, relaciones sexuales, enfermedades y muerte están bajo la dependencia de la voluntad divina, lo cual, según ellos, también es la encargada de hacer desencadenar las tempestades, lanzar los rayos sobre la tierra, etc., cuando la Ciencia, que es la destructora de la mentira y la divulgadora de la realidad, ha demostrado que los fenómenos que se desarrollan lo mismo en el cuerpo humano que en la naturaleza dependen únicamente de la fuerza de la materia; y ruindad es en fin, encaminar la humanidad por la escabrosa senda de un Dios fantasma que no conduce más que al infierno para quedarse ellos en el palacio de riquezas que posee el Dios verdadero cual lo es el Dios-capital.

Para lograr sus intentos se dirigen á los trabajadores y les dicen con una pena que no han sentido nunca y una humildad aparente: «Aceptad hijos míos docilmente vuestra suerte, porque ya lo dijo Jesús: «Siempre habrá pobres en la tierra por más que ésta rebose de riquezas». «Dirigid vuestras miradas al cielo, encomendados y pedid protección á la Providencia Divina que ella os abrirá las puertas de su Paraíso en cuanto tengais fé Cristiana, seais humildes, tengais resignación y no os rebeléis contra la suerte que el mismo Dios os ha enviado; si por el contrario os rebelais, si no sufris con resignación la suerte que Dios os envía en vez de un cielo de goces encontrareis un infierno de martirios; porque Dios, este ser que todo lo vé y todo lo sabe, tiene las puertas de su Imperio cerradas para los rebeldes y para los que no han sabido sufrir y callar durante su vida en la tierra».

¡Qué hipocresía tan fenomenal!... ¡Y que manera de engañar á los tontos!... ¡Pero que sencillos, y que fáciles en dejarse engañar los trabajadores!... ¡Después de tantos desengaños sufridos y de tanta miseria que les rodea todavía les

escuchan, les creen, los secunda y hasta se postran á sus pies haciéndoles reverencia!... ¡Hé aquí su perdición!

El llamado Dios de los cielos no es más que la sombra de un fantasma que cubre los ojos y atrofia el cerebro del pueblo, para dar amplias facultades al otro Dios, al Dios verdadero, al Dios de la tierra, al Dios-capital; así puede nuestro Dios terrestre, azotar, engañar y devorar al pueblo productor.

Mientras abunden los ignorantes entre los que trabajan tendremos Dios y miseria. Ignorantes son todos aquellos que creen que todo lo mueve y lo dirige un ser sobre-natural. Los que tal cosa predicaban son los que menos lo creen. Un Dios sólo existe, el Dios positivo, el Dios capital.

La prueba más irrefutable de lo antedicho nos la ofrecen los jesuitas, los frailes, los curas y demás propagandistas de la *Divinidad*. Todo, según ellos, lo hacen por amor á Dios, pero nada hacen de balde todo lo hacen por el capital; luego, el capital es Dios. Las iglesias, no son otra cosa que centros de propaganda capitalista porque todas las ceremonias que en ella se hacen favorecen la ignorancia debido á la cual existe el capitalismo. Los pulpitos sirven para dos cosas: para defender los capitalistas y para despotricar contra el Socialismo: y todo ¿porqué?

La respuesta es muy sencilla: Lo primero porque el capital es su verdadero Dios al cual aman más que á todas las cosas y lo segundo, porque ven en el socialismo el verdugo de este Dios.

Comprobada ya la existencia de Dios y convencidos de que Dios es el capital, ¿tendrá existencia el Demonio? y si la tiene ¿qué será?

L. B.

## Federación Nacional DE ALBAÑILES

En el Congreso celebrado en Madrid los días 15 y siguientes del pasado mayo, y convocado por la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», ha sido aprobado con ligeras modificaciones el proyecto de Estatutos por que ha de regirse la Federación de Albañiles de España. El Comité Nacional residirá en Madrid.

Han estado representadas por delegados directos las Sociedades de Valladolid «La Piqueta», Alicante, Bilbao, Béjar, Jaén, Toledo y Madrid «El Trabajo», é indirectamente por varios de estos mismos delegados, Pamplona, Alcalá de Henares, Mataró, Vigo, Medina del Campo, Málaga «La verdad en el trabajo», Palencia y Avilés y adheridas oficialmente Guadalajara, Elche, Zamora y Palma de Mallorca, Aranjuez y Salamanca, que no constan entre las primeras por haber legado tarde á las sesiones del Congreso sus delegados, pertenecen ya á la Federación.

Esta la constituyen 22 Sociedades, con más de 10.000 federados.